
 
 
    Geschäftsbericht 2010 
 
 
Jahreshauptversammlung 2010 

An der positiven Entwicklung des Billardclubs wird weiter gearbeitet. 
-Kontinuierliche Vorstandsarbeit beim Billardclub Dorff- 

 
Der Billardclub hatte die Mitglieder am 13.04.2010 zur JHV. geladen. Wiederum fanden viele 
Mitglieder den Weg ins Vereinsheim.  
Im umfangreichen Geschäfts- und Sportbericht gab es viel Erfreuliches zu berichten. Viele Erfolge 
erzielten die Aktiven im vergangenen Jahr. Die Vereinskasse wurde in 2009 bedingt durch den 
Kauf eines neuen Billardtischs, sowie der Neuausstattung unserer Aktiven mit Trikots, stark in 
Anspruch genommen. 
Dem Vorstand wurde für die geleistete Arbeit und seinen großen Einsatz einstimmig Entlastung 
erteilt. Anschließend wurden folgende Mitglieder für die nächsten 3 Jahre in den neuen Vorstand 
gewählt.   
 

 1.Vorsitzender - Willi Stockem 
 2. Vorsitzender - Ulrich Haller 
 Geschäftsführer  - Heinz Sommer 
 Kassierer  - Colette Sommer 

 
Zu Kassenprüfern wurden Peter Lenders und Freddy Liebscher gewählt. 
 
Auch zukünftig will sich der Vorstand um Jugendliche kümmern. Wir wollen Ihnen durch inte-
ressantes Training unseren Billardsport näher bringen. Der Vorstand ist jedenfalls gewillt die Ent-
wicklung unseres Clubs während der nächsten Jahre positiv zu gestalten. Geplant ist hierfür mit 
zwei Billardtischen im Ritzefeld-Gymnasium eine Arbeitsgemeinschaft „Billard-Karambol“ 
einzurichten. Mit mehreren qualifizierten Trainern wollen wir diese Möglichkeit nutzen um junge 
Leute für unseren Sport zu begeistern. 
 
Außer Jugendlichen sind uns auch andere Interessenten des Billardsports willkommen. Diese 
bitten wir sich bei Heinz Sommer (Tel. 02402-36628) zu melden..  
 
 
Krümelchen ist da ! 
 
Am 26.06.2010 erblickte Victor Haller das Licht 
der Welt. 
Wir glauben, hier ist die 4. Generation von Billard- 
spielern der Familie Haller im Kommen. 
Vorausschauend haben wir schon mal einen Mit- 
gliedsausweis des Billardclubs ausgestellt. 
 
Der Billardclub gratuliert dem Aktiven Ulrich und  
seiner  Familie ganz herzlich. 
Gesundheit, Glück und viel Freude mit eurem Nach- 
wuchs wünscht der  
 
Billardclub Stolberg-Dorff  
 
 
 
 
 
 
 



 
Jugendförderung 
Unser beiden Jugendlichen Zhong-De und Zhong-Jie Dong sind noch immer mit Eifer beim 
wöchendlichen Training.  
 
 Internet / Website 
Die Website des Billardclub`s Stolberg-Dorff steht. 
Franz-Josef  Küpper hat bei der Neugestaltung viel Zeit investiert und sich eine Menge Arbeit 
gemacht. 
Jeder hat jetzt die Möglichkeit sich über alle Neuigkeiten und über aktuelle sportliche Erfolge zu 
informieren.  
Die Chronik mit den Geschehnissen seit 1965 ist ebenfalls einsehbar. 
 
Bitte informieren Sie sich über uns unter – www.bcdorff.de - 
 
Unternehmen „Ritzefeld-Gymnasium“ 
Wir wollen es mal wieder mit einer Verjüngungskur versuchen. Dabei sind Arbeitsgemeinschaften 
in der Schule die beste Möglichkeit. Wir versuchen junge Schüler für unseren Billardsport zu 
interessieren. Erste Erfahrungen haben wir in der Waldschule Eschweiler gemacht. Dieses Projekt 
wird von Herrn Andres / Hastenrath weiter geführt.  
Im Februar 2010  kam die Anfrage des Ritzefeld-Gymnasiums bezüglich einer Billardarbeitsge-
meinschaft.. Am 26.02.2010 kam es zu einem ersten Informationsgespräch mit dem zuständigen 
Lehrer H. Griemens. Hierbei haben wir unsere Vorstellungen dargelegt. Billardtisch, Bälle und 
Queues stellen wir zur Verfügung. Selbstverständlich haben wir unsere Bereitschaft zum 
wöchentlichen Training incl. Betreuung durch unsere Übungsleiter Willi Stockem und Heinz 
Sommer erklärt. Unserem satzungsmäßigen Ziel, junge Leute für den Billardsport zu interessieren, 
kommen wir wieder einen Schritt näher.  
 
Am 12.03.2010  haben wir uns mit einigen Aktiven und Vereinsvertretern zum Gegenbesuch nach 
Stolberg gemacht. Mit Herrn Griemens und Frau Böning / Ritzefeld-Gymnasiums haben wir 
abschließende Gespräche geführt. Die Räumlichkeiten für dieses Projekt mit 2 Billards haben wir 
in Augenschein genommen und beste Möglichkeiten vorgefunden.. Mitte bis Ende des Jahres 
werden wir diese Aufgabe mit Elan in Angriff nehmen. Bis dahin haben wir die Aufgabe 2 unserer 
Billards in einen guten Zustand bringen zu lassen. 
Bei solch einem Projekt kann man nur hoffen, das sich unsere Bemühungen auch auszahlen.Wir 
hoffen das sich genügend Interessierte melden damit es ein erfolgreiches Projekt wird. Wir sind 
nicht zum Erfolg verdammt, würden uns natürlich über eine erfolgreiche Zeit im Ritzefeld-Gymna-
sium freuen, 
  
Unsere Aktivitäten im Ritzefeld-Gymnasium werden konkret. Ab 01.02.2011 werden W. Stockem 
und H. Sommer das Training mit Schülern in Stolberg übernehmen. An verschiedenen Tagen in 
der Woche versuchen wir interessierten  Schülern unseren Sport näher zu bringen. Bei diesem 
Engagement lassen wir uns von einer eventuellen positiven oder negativen Entwicklung 
überraschen.  
Wir betreten als Billardclub Dorff Neuland und sind daher höchst angespannt und fiebern einem 
positiven Start entgegen. 
 
Am 09.11.10 hatten wir beim abendlichen Training Besuch vom Ritzefeld-Gymnasium. Herr 
Baral/Studiendirektor besprach die letzten Einzelheiten bezüglich unserer Schulaktivität mit uns.  
Ab 01.02.2011 sollten wir im Gymnasium aktiv werden. Durch Umbauarbeiten in der Schule 
verschob sich dieser Termin. Unsere beiden Billardtische wurden von der Firma Hendriks / 
Niederland am 31.03. 2011 abgeholt und werden schon mal hergerichtet. Der 25.04.2011 ist der 
offizielle Aufstelltermin. In der alten Mensa des Gymnasiums haben wir ausreichend Platz. 
Bei einem täglichen Trainingsangebot und an 2 Tagen die Woche mit 2 Schulstunden werden wir 
in einer Arbeitsgemeinschaft hoffentlich viele Interessenten (Schüler und Lehrer) betreuen. 
 
Willi Stockem und Heinz Sommer werden sich bei diesem Projekt die größte Mühe geben. Junge 
Leute für unseren Billardsport zu gewinnen ist das große Ziel. 
 
 

http://www.bcdorff.de/�


 
Lebensrettung 
-
 
Geburtstagsfete Hans Emten- 

„Diesen 20. März 2010 wird so schnell keiner der anwesenden Billardfreunde vergessen“.  
 
So begrüßte Willi Stockem, Vorsitzender unseres Billardclubs, die erschienen Billardfreunde am 
12.06.2010 in unserem Vereinsheim.  
An diesem denkwürdigen Tag richtete unser Billardclub das Endspiel des Pokalturniers der IG. 
Aachen-Stadt und -Land aus. Beim Stand von 2 : 2 kam es zur entscheidenden 3. Partie. Während 
dieser Partie brach plötzlich Hans Emten auf seinem Stuhl zusammen. Fünf der anwesenden 
Billardfreunde erkannten den Ernst der Lage und begannen unverzüglich mit den notwendigen 
Wiederbelebungsmaßnahmen. „Ohne das beherzte und sofortige Eingreifen der Helfer hätte unser 
Aktiver diese Situation nicht überlebt“, so der herbeigerufene Notarzt. 
 
 Hans Emten hatte alle Beteiligten zu einer kleinen Feier  eingeladen, um 
 sich bei seinen  Lebensrettern zu bedanken. 
 Der Billardclub Dorff bedankte sich ebenfalls bei den Lebensrettern.  
 Jedem wurde eine Armbanduhr  mit dem Logo unseres Clubs überreicht. 
 
Wir sind froh unseren sympathischen Aktiven auch weiterhin  
bei uns zu haben.  
 
 

   
Siegerehrung – Vereinsmeisterschaft 
Für den 06.11.10 waren alle Aktiven unseres Clubs zur Siegerehrung der Vereinsmeisterschaft 
2010  geladen. Ein gemütlichen Beisammensein sollte der Abschluß dieser Meisterschaften sein. 
Das Siegerpodest erreichten folgende Aktive: 
 
Dreiband / kl. Billard    -          1.   Freddy Liebscher  0,685 GD 

2. Ulrich Haller  0,437 GD 
3. Karl-Heinz Bongard 0,571 GD 

                                                           4.    Hans Emten   0,496 GD 
Höchster GD – Heinz Sommer                -  1,066 Durchschnitt  
Beste Partie   -  Werner Freialdenhoven  -  1,222 Durchschnitt 
 
Dreiband / gr. Billard    -       1. Heinz Sommer   0,62  GD  
         2. Ulrich Haller   0,23  GD 
         3. Arno Kaußen   0,36  GD 
                                                 4. Freddy Liebscher   0,28  GD 
Beste Partie   -  Hans Emten - 1,286 Durchschnitt 
 
Freie Partie         1. Peter Lenders  1,22  GD 
         2. Werner Freialdenhoven 4,43  GD 
         3. Hartwig Böning  1,04  GD 
         4. Karl-Heinz Froese  1,29  GD 
Beste Partie - Karl-Heinz Bongard - 9,46 Durchschnitt 
 
In einem wahrhaft würdigen Rahmen fanden die Ehrungen statt. Obwohl einige Aktive, bedingt 
durch Urlaub oder privaten Festen absagen mußten, waren doch 31 Geladene anwesend. 
 
Rücktritt 
 
Unser Vorsitzender Willi Stockem, hat am 10.11.2010 seinen Rücktritt vom Amt des 
Vorsitzenden des Billardkreisverbandes erklärt. Der Kreisverband hat bei der Jahres-
hauptversammlung im Jan.2011 diese Position neu besetzt.  
Unser Vorsitzender hat diesen Posten jahrelang mit viel Einsatz ausgefüllt. Wir bedanken 
uns für seinen Einsatz im Interesse unseres Sports.  



 
Siegerfeier der IG.-Aachen 
 
Die Billardinteressengemeinschaft Aachen- Stadt und Land hatte für den 05.11.2010 zur 
gemeinsamen Siegerfeier nach Eschweiler-Dürwiß eingeladen. In einem kleinen 
Festraum konnte man sich wohl fühlen. 
Eine 2-Mann-Band sorgte für die notwendige musikaliche Unterhaltung. Unser Club war 
mit 7 Teilnehmern dabei und konnte wieder einige Pokale in Empfang nehmen. 
Dorffer Aktive wurden geehrt: 
Franz-Josef Küpper – Beste Durchschnittsverbesserung in der 1. Klasse in der Saison 
2008/09. 
Dieter Schmitz – Beste Durchschnittssteigerung in der 1. Klasse in der Saison 2009/10. 
Drei Mannschaftspokale für Platzierungen unter den ersten Drei der letzten zwei 
Meisterschaften. 
Eine kleine aber gute Abschlußfeier mit 30 Teilnehmern. 
 
 
 
 
Stolberg, den 31.12.2010 
So. 


